

L'instantané de la semaine

LES FEMMES DU BTP EN MARCHÉ DEPUIS 25 ANS DANS LE VAR

« À ce moment-là, les femmes étaient cantonnées au bureau », se souvient Sylvie Mentor qui a présidé pendant treize ans le groupe femmes de la Fédération BTP du Var avant de passer la main, en 2019, à Valérie Marrone, l'actuelle présidente. Qui ne mâchait pas ses mots non plus pour décrire la mission de cette section fondée en 1998 dans le Var et en 1979 au plan national, dans le but de faire se rencontrer les femmes d'artisans. Le statut de conjoint-collaborateur n'existait pas alors et très souvent, derrière un maçon, un plombier, un charpentier... se cachait une épouse qui faisait office de DRH, comptable, ou encore secré-

taire de direction. « Quand une entreprise a un contrôle de l'Urssaf, ce n'est pas un homme qui le fait car il est sur les chantiers mais c'est une femme et c'est elle qui connaît la procédure », raconte Valérie Marrone, elle-même co-dirigeante de l'entreprise qu'elle dirige avec son mari.

Aujourd'hui, au-delà de la gestion de l'entreprise, les femmes sont de plus en plus nombreuses à aller sur le terrain, pour de la conduite de chantier ou même en tant que conductrice d'engin. « C'est un milieu encore très machiste, y compris parmi les clients. Quand vous êtes une femme, il faut d'abord apporter la preuve de sa compétence avant

d'être acceptée comme interlocutrice », ajoute le tandem. Chaque mois, une réunion « pas Tupperware ! », plaisante le duo, est organisée pour échanger de bonnes pratiques professionnelles.

Les femmes représentaient 13 % des effectifs dans le bâtiment en 2022, dont 21 % parmi les cadres ; 46 % parmi les employés et techniciens et un peu moins de 2 % parmi les ouvriers.

La Fédération française du Bâtiment compte aujourd'hui 94 groupes dans toute la France qui fédèrent 3 000 femmes pour 13 présidentes de fédérations départementales et 2 présidentes régionales.

M.-C.B.



Les présidentes nationale et azurienne entourées de Valérie Marrone (à gauche) et Sylvie Mentor. (Photo M.-C.B.)

LES 190 ANS DE LA CCIV ET L'ÉLECTRIFICATION DES QUAIS

Développement de la zone d'activités de Signes, gestion des ports, clubs business... La Chambre de commerce et d'industrie du Var (CCIV) se donnait à voir mardi 13 juin au Palais du commerce et de la mer à l'occasion d'une soirée de prestige organisée pour célébrer ses 190 ans. À laquelle se pressait le monde économique, mais aussi le président de la Région Sud Renaud Muselier et le secrétaire général de



la préfecture du Var Lucien Giudicelli pour souligner le soutien de la collectivité et de l'État aux actions dont la Chambre consulaire est porteuse ou partenaire. Comme l'électrification des quais du terminal des ferreries, dont les élus locaux visitaient le chantier le matin même à Toulon. « Vous allez avoir le premier quai avec la possibilité de brancher trois bateaux en même temps », soulignait Renaud Muselier face aux acteurs économiques, dont le président régional de l'UIMM Thierry Chaudmont. La CCIV, comme le rappelait son président Basill Gertis, a l'ambition de lancer une formation aux métiers de l'indu-



LE PRINTEMPS DE L'ADETO

L'association des entreprises de l'Ouest toulonnais Adeto organise comme chaque année son Printemps des entreprises le 29 juin à la Villa Brignac avenue Jean-Monnet à Ollioules. Cette année le thème de la table ronde sera « L'intelligence collective, simple concept ou réelle efficacité ? ». Plusieurs ateliers seront proposés dans l'après-midi pour le travailler, après un cocktail

LA FILIÈRE CINÉMA ET AUDIOVISUEL EN FORCE